

Lunes 28 de Noviembre del 2011

Última modificación 28.11.2011

El Financiero Alemania y Francia esbozan nuevo pacto de estabilidad (Reuters, AFP) BERLÍN, 27 de noviembre.- Francia y Alemania planean esbozar rápidamente un nuevo pacto sobre disciplina presupuestaria de la zona euro que podría persuadir al Banco Central Europeo (BCE) de elevar sus compras de bonos gubernamentales, reportó el domingo el periódico alemán Welt am Sonntag. En una información similar a la de un reporte de Reuters el viernes, el periódico dominical indicó que los líderes de ambos países estaban dispuestos a apoyar un acuerdo con otros países del euro que podría inducir al BCE a intervenir con más fuerza para calmar la crisis de deuda. P.C. Europa, Alemania, Francia, Banco Central Europeo, crisis Listas, reglas para apalancar fondo de rescate (Reuters) BERLÍN, 27 de noviembre.- Las reglas operacionales detalladas para el fondo de rescate de la zona euro, el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF), están listas para la aprobación de los ministros de Finanzas del bloque el martes, mostraron documentos obtenidos por Reuters el domingo. Los documentos explican reglas de la intervención del FEEF en los mercados primario y secundario, en la extensión de líneas de crédito precautorias para gobiernos, apalancamiento de su poder de fuego, así como también sus estrategias de inversiones y financiamiento. La aprobación de las normas despejarán el camino para que el fondo de 440 mil millones de euros atraiga dineros provenientes de inversores privados y públicos a sus fondos de coinversión en las próximas semanas, lo cual, dependiendo del interés, podría multiplicar los recursos del FEEF. P.C. Europa, Fondo de rescate, Fondo Europeo de Estabilidad Financiera, FEEF Récord en inversión extranjera de cartera Eduardo Jardón México recibió en el tercer trimestre 12 mil millones de dólares en inversión extranjera de cartera, monto histórico y superior en 25 por ciento a la cifra reportada en el mismo periodo del año anterior. Esos recursos superaron en 4.7 veces los flujos recibidos por inversión extranjera directa (IED), los cuales sumaron dos mil 551 millones de dólares, 4.6 por ciento menos que en 2010. El Banco de México mencionó en su reporte de balanza de pagos que los mercados financieros internacionales experimentaron una elevada volatilidad entre julio y septiembre, pero la solidez de la economía del país permitió la captación de ingresos del exterior por una cantidad que permitió un financiamiento holgado del déficit en la cuenta corriente. P.C. inversión extranjera directa de cartera, inversión Pemex obtuvo 43.5% más de exportaciones petroleras (Esther Arzate) México se sigue beneficiando de los altos precios del petróleo en el mercado internacional. Durante los primeros diez meses de este año los ingresos por venta de crudo al exterior crecieron 43.5 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, debido a que la cotización del hidrocarburo aumentó casi en la misma proporción. Aunque la paraestatal ha logrado frenar la caída en la producción de petróleo crudo, la elaboración de petrolíferos continúa deteriorándose y por lo tanto las importaciones de combustibles como las gasolinas siguen en ascenso. De acuerdo con los Indicadores Petroleros correspondientes a octubre de este año, la petrolera mexicana produjo dos millones 551 mil barriles al día de petróleo durante los primeros diez meses, lo cual se compara 0.81 por ciento por debajo de la plataforma petrolera registrada en igual periodo del año pasado. P.C. PEMEX, exportaciones, petróleo Inversión turística creció 5% en 9 meses (Claudia Alcántara) La Secretaría de Turismo (Sectur) informó que en el periodo enero-septiembre de este año el sector privado invirtió dos mil 744 millones de dólares para la construcción de proyectos turísticos, cifra que representó un incremento del 5 por ciento en comparación con el mismo lapso del año anterior. Sin embargo, aún se ven lejanas las cifras en inversión privada turística que se registraron en 2008 -previo a la crisis de la influenza A/H1N1-, las cuales para el acumulado enero-septiembre de ese año se ubicaron en cuatro mil 348 millones de dólares. La dependencia federal detalló que el sector hospedaje fue el que más recursos captó, al registrar una inversión de mil 372 millones de dólares para la realización de 294 proyectos. P.C. turismo Sin seguridad social, 64% de los jóvenes Zenyazen Flores Para los jóvenes mexicanos, ser taxista o abrir un changarro ha pasado de ser una opción mientras se consigue un empleo profesional a una nueva y deteriorada realidad laboral dentro de la informalidad en los últimos dos años. Especialistas económicos consideran que "los grandes perdedores" del mercado laboral son los jóvenes, ya que alrededor de 64 por ciento no tienen acceso a trabajos formales, es decir con acceso a seguridad social y salarios remuneradores. P.C. empleo, mercado laboral, sector informal, jóvenes, seguridad social Tasa de desempleo baja a 5% de la PEA en octubre Eduardo Jardón Este nivel fue el más bajo en tres años para un mes de octubre, y en las cifras ajustadas por estacionalidad la tasa se ubicó en 4.83 por ciento, la menor desde enero de 2009. Los analistas consideraron que este descenso fue sorpresivo, ya que estimaron una tasa de 5.6 por ciento. Sin embargo, economistas de Banamex indicaron que la tasa de desocupación se mantiene en niveles elevados y no se perfila en descenso importante. P.C. tasa de desempleo, desempleo, PEA PIB per cápita en México se ubica en 10 mil 300 dólares (Eduardo Jardón) El Producto Interno Bruto (PIB) per cápita en México se ubicó en diez mil 300 dólares en el tercer trimestre, con lo que presentó un crecimiento anual de 12.2 por ciento, y acumuló dos años en expansión. Sin embargo, este indicador aún no termina de recuperarse de la caída que experimentó a raíz de la crisis económica, y sigue por debajo del nivel que alcanzó en el tercer trimestre de 2008, de diez mil 994 dólares. La cifra resulta de dividir el PIB nominal del país nominado en dólares, entre el total de habitantes, que al tercer trimestre sumaron 13 millones 212 mil 164.

P.C. PIB per cápita

Interés de la IP de Jalisco en el TLC con Brasil Gabriela Chávez / Finsat GUADALAJARA, Jal., 27 de noviembre.- Aunque no todos los sectores industriales están en condiciones de competir con Brasil, hay cuatro ramas en que México tiene ventajas competitivas para asimilar el tratado de libre comercio (TLC) con ese país, afirmó el coordinador del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), Manuel Herrera Vega. Entre esos sectores están el de alta tecnología, tequila, automotriz y joyería, donde Jalisco tiene una importante participación, apuntó. Propuso medir el impacto de los acuerdos de libre comercio, en particular con Brasil, "por el número de empleos que se podrán crear con la liberalización comercial", pero sin perder de vista los efectos negativos. P.C. acuerdos comerciales, tratados, TLC, Brasil, Jalisco Mujeres en la encrucijada Araceli Damián A pesar de las innumerables crisis, la situación de las mujeres frente a

la de los hombres ha mejorado, sobre todo durante la segunda mitad del siglo pasado, como consecuencia de las transformaciones sociales, económicas y culturales, provocadas por los procesos de modernización. La urbanización y el desarrollo de actividades económicas, como las de los servicios, comercio y financieros, favorecieron la incorporación de las mujeres al mercado laboral y ampliaron las opciones para que éstas desempeñen roles que eran considerados "exclusivos" para los hombres, incluyendo la jefatura del hogar. Según la Encuesta Nacional de Ingresos y Gastos de los Hogares 2010, 24.6 por ciento de los hogares tenía jefatura femenina, y en éstos habitaba 20.2 por ciento de la población total del país. Esto significa que uno de cada cuatro hogares y una de cada cinco personas, dependen de una mujer. P.C. ENIGH, mujeres, género Reforma Prevé OCDE menor crecimiento para México Ulises Díaz Ciudad de México (28 noviembre 2011).- Las condiciones económicas internacionales causan que las proyecciones de crecimiento para México se inclinen hacia el lado negativo, indicó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En el Panorama Económico 90, documento emitido hoy, y que es el último del año que presenta proyecciones, la institución pronosticó que el crecimiento del País será de 4 por ciento en 2011 y de 3.3 por ciento en 2012. Apenas en septiembre, la Organización preveía que el Producto Interno Bruto (PIB) de México se incrementaría 4.5 por ciento en 2011 y 3.8 por ciento el año siguiente. P.C. OCDE, pronósticos, crecimiento económico Abre dólar a la baja; se vende en \$14.14 Ernesto Sarabia Ciudad de México (28 noviembre 2011).- Si bien el peso mexicano abrió este lunes animado, de la mano de los mercados accionarios, que encuentran apoyo en la expectativa de que los líderes de la Unión Europea acelerarán el plan aprobado en octubre para superar la crisis, al momento no registra cambios respecto al inicio de la sesión. A la venta, el dólar menudeo cotiza a la venta en 14.14 pesos en las ventanillas, de Banamex, y a la compra en 13.59 unidades, esto es, 16 centavos por debajo de su precio anterior. P.C. tipo de cambio, dólar Pide OCDE mantener política expansiva Reuters París, Francia (28 noviembre 2011).- Los países de la OCDE deberían mantener su política monetaria expansiva dado el débil panorama económico, lo que implica apoyo adicional con medidas extraordinarias y que las tasas de interés deben estar cerca de cero en la mayoría de los casos, dijo este lunes el organismo. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) dijo en su panorama económico semestral que, dado los riesgos bajistas para el crecimiento, las economías que habían empezado a subir las tasas, deberían reducirlas. P.C. OCDE, panorama económico, política monetaria Crece 2.1% empleo manufacturero Mónica Ramírez Ciudad de México (28 noviembre 2011).- En septiembre pasado el empleo en la industria manufacturera se incrementó 2.1 por ciento anual, lo que significó un ligero avance respecto al 2 por ciento registrado en agosto, de acuerdo a información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La contratación de personal en esta industria ha tenido un comportamiento poco dinámico, cuyo impulso provino de la apertura de puestos administrativos. En el noveno mes del año el empleo de personal administrativo se incrementó 2.7 por ciento anual, mientras que el de obreros en tan sólo 1.9 por ciento. P.C. industria manufacturera, empleo Prevé IP alza salarial de 4.5% en 2012 Verónica Gascón Ciudad de México (28 noviembre 2011).- Para el próximo año, se espera que el sector privado aplique un incremento promedio de 4.5 por ciento en las remuneraciones, de acuerdo con especialistas y una encuesta aplicada por Deloitte, entre 200 empresas medianas y grandes. El documento de la consultora indica que los sectores de manufacturas, energía y bienes raíces pueden aprobar aumentos superiores a 5 por ciento, mientras que la parte de comercio, aviación y transporte aportarían un aumento de 4.4 y 4.6 por ciento, respectivamente. Jorge Ponga, socio de Consultoría en Capital Humano de Deloitte, consideró que las empresas tratarán de repartir su bolsa de aumentos entre la gente con mayor nivel de desempeño. P.C. empleo, iniciativa privada, salarios Renace confianza en Europa; suben Bolsas Juan Carlos Orozco Ciudad de México (28 noviembre 2011).- Sin señales sólidas sobre una mejoría de la crisis de deuda de la Eurozona, los inversionistas confían en que Francia y Alemania encontrarán una solución a la crisis financiera de la región. En medio de versiones que aseguran que el Fondo Monetario Internacional dispondrá de 600 mil millones de euros para rescatar a Italia, los inversionistas europeos decidieron salir a comprar papeles que, no obstante el alza del viernes, todavía estaban muy castigados por las caídas constantes de los días anteriores. A la mitad de la jornada de este lunes el índice Euro Stoxx, que agrupa a las 50 acciones más importantes de Europa, registraba una plusvalía de 4.24 por ciento. P.C. Europa, bolsas europeas, sistema financiero Quieren agilizar uso de renovables Alejandra López Ciudad de México (28 noviembre 2011).- El desarrollo de proyectos renovables en México está limitado, porque los interesados deben cumplir con una serie de normas y requisitos dispersos, lo que incrementa los costos, aseguran autoridades. Ante esta situación, la Comisión Reguladora de Energía (CRE), expidió las Reglas Generales de Interconexión al Sistema Eléctrico Nacional, que simplifican la regulación y agilizan la instalación de este tipo de proyectos. El documento —que se encuentra en consulta pública en la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer)— prevé como únicos requisitos: un estudio de factibilidad, costos y construcción de obras, la tensión y capacidad de la central generadora. P.C. sector energético, proyectos renovables El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38250.html> Golpea la peor sequía en 50 años a cinco estados del norte del país Patricia Salazar/Corresponsal | El Universal Las escasas lluvias este año han generado graves daños a los sectores de la agricultura y ganadería. Productores reportan pérdidas millonarias y se quejan de la ausencia de apoyos gubernamentales para resarcir los siniestros de la peor época de estiaje de las últimas décadas. Nuevo León, con la sequía más severa en 50 años “Nuestros campos están secos”, dice desesperado Epifanio Salazar cuando platica sobre sus cultivos de naranja y mandarina que tiene en Montemorelos, a 120 kilómetros al sur de Monterrey, Nuevo León. “Las cosechas bajan considerablemente y nuestros ingresos más; baja la calidad de la naranja y la mandarina, cítricos en general. Necesitamos agua, pero no hay suficiente”, asegura en tono serio este hombre de poco más de 50 años. P.C. sequía, agricultura, entidades federativas <http://www.eluniversal.com.mx/primera/38251.html> Prevén crezca salario en 2012 entre 3% y 5% Ixel Yutzil González | El Universal Durante un año más los incrementos a los salarios contractuales en el país seguirán anclados a la inflación, con lo que, en 2012, se cumplirían 10 años de un deteriorado poder de compra del salario. Analistas estiman que el incremento a los sueldos será de entre 3% y 5% el año entrante, en línea con el índice general de precios. No obstante, la capacidad de compra de los salarios acumula un fuerte debilitamiento desde los 80 que se

intensificó recientemente con la crisis de 2008, limitando la posibilidad de tener un mercado interno dinámico que impulse la actividad económica. P.C. salarios, empleo, crisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91304.html>Luis Carriles | El UniversalTres años después de que fueron aprobadas las reformas al marco legal de Petróleos Mexicanos (Pemex), la paraestatal puede, finalmente, prepararse para explorar y explotar las aguas profundas del Golfo de México, con tirantes de agua cercanos a los tres mil metros y competir con las empresas que desde Estados Unidos ya están produciendo en el yacimiento de Perdido. Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción señaló que en 2012 finalmente, la inversión directa de Pemex será de entre 600 y 800 millones de dólares, entre 150 y 200 millones por pozo, dependiendo de la complejidad de cada uno. P.C. PEMEX, aguas profundas, inversión, producción <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91309.html>Nuevo TLC afecta a carne nacional, ven productoresEduardo Camacho | El UniversalLa firma de Tratados de Libre Comercio (TLC’s) con países de América del Sur, implicarían que aquellos donde actualmente se exporta y se cuenta con una importante participación de mercado, cierren sus puertas a la carne mexicana por cuestiones sanitarias. Reynaldo Tovar Flores, presidente de Mexican Beef, que representa a las empresas exportadoras de México, aseguró que no convienen a la industria los posibles acuerdos con Brasil, Colombia y Perú. “Los países que nos compran y donde tenemos fuerte presencia, se cerrarían en su totalidad pues se dejaría de exportar los que significaría un retroceso muy fuerte”. P.C. acuerdos comerciales, tratados, TLC, carne, producción <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91316.html>La crisis obliga a las personas a trabajar incluso sin prestacionesIxel Yutzil González | El UniversalEn épocas de crisis se deteriora el poder de negociación de los trabajadores, ya que la gran cantidad de personas desempleadas hace que un mayor número de personas estén dispuestas a trabajar por un menor salario e incluso sin prestaciones, con ello los salarios generales tienden a descender, indicó Julio Boltvinik, investigador del Colegio de México. A partir de la recesión global de 2008, el número de personas que laboran en condiciones precarias ha aumentado en el país. P.C. crisis, empleo, prestaciones, salarios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/91305.html>2011: mayor pobreza Dr. José Luis de la Cruz Gallegos* | El UniversalLos resultados oficiales para el tercer trimestre del año reflejan un hecho innegable: un incremento en la pobreza que enfrentan los mexicanos. La razón de lo anterior se encuentra en la debilidad del mercado laboral. Adicionalmente se tiene un factor inquietante: el índice alcanzó un nuevo registro histórico. La implicación de lo anterior es simple y va en el sentido de que el crecimiento económico de 4.5% registrado entre julio y septiembre pasado no evitó que los mexicanos se sumieran en una mayor pobreza. P.C. pobreza El Economista <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/11/28/crisis-europa-principal-riesgo-mundo>Crisis en Europa, principal riesgo para el mundoNotimexParís.- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) advirtió de la urgencia de que se tomen medidas “decisivas” para detener la crisis de la deuda de la zona del euro, que amenaza la economía mundial. “La crisis de la zona del euro sigue siendo el principal riesgo para la economía mundial”, afirmó la organización multilateral en su informe semestral sobre perspectivas económicas. “Las preocupaciones acerca de la sostenibilidad de la deuda soberana se están expandiendo cada vez más”, indicó el texto. “Si no se atajan, el reciente contagio a países cuyas finanzas públicas eran consideradas relativamente sólidas podría incrementar de manera masiva el disturbio económico”, agregó. P.C. OCDE, crisis, perspectivas económicas <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/11/28/bolsas-europa-cierran-fuertes-alzas>Bolsas de Europa cierran con fuertes alzasReutersLas acciones europeas registraron este lunes su mayor alza diaria en un mes, lideradas por el sector financiero y de seguros, ante la esperanza de que los líderes regionales presenten medidas frescas para ayudar a resolver la crisis de deuda de la zona euro. El índice paneuropeo de acciones líderes FTSEurofirst 300 cerró con un alza de 3.5% a 939.91 puntos, su mayor subida desde el 27 de octubre. Sin embargo, algunos analistas advirtieron que el volumen fue bajo y que la reciente caída del mercado dejó a muchos títulos en precios tentadores P.C. sistema financiero, bolsas europeas <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/11/27/estados-creceran-3-proximos-anos>Estados crecerán 3% en los próximos añosFernando Franco / El EconomistaEl crecimiento económico de los 31 estados y el Distrito Federal entre el 2011 y el 2014 será moderado, superior a lo observado en el periodo más álgido de la crisis, pero sin alcanzar los niveles previos a ésta, según estimaciones de aregional. El director general de la consultoría, Ricardo Carrillo, pronosticó que el Producto Interno Bruto Estatal (PIBE) registrará un avance promedio de 3% entre éste y los próximos tres años. Destacó que si bien será mayor a lo observado entre el 2009 y el 2010 -0.2%- , periodo en que la turbulencia financiera internacional mostró su mayor impacto, aún no recuperará los niveles previos a esos años. P.C. entidades federativas, crecimiento económico, pronósticos <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/11/27/mexico-ventajas-atraer-mas-ied>México, con ventajas para atraer más IEDLilia González / El EconomistaEn este año, México ha captado más capitales del mundo, comparado a otras naciones, gracias a la situación de solidez y estabilidad macroeconómica que lo hace atractivo y que se traduce en una ventaja competitiva ante la coyuntura de crisis económica internacional, afirmó José Antonio Torre, subsecretario de la Competitividad e Inversión Extranjera de la Secretaría de Economía. De acuerdo con una encuesta realizada por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, demuestra que México aumentó su participación en capitales mundiales de 1.6% en el primer semestre del 2010 a 1.8% durante el mismo periodo del 2011, especificó el funcionario. P.C. inversión extranjera directa, inversión <http://eleconomista.com.mx/sociedad/2011/11/28/conagua-mide-770-municipios-afectados-sequia>Sequía afecta a 770 municipios: ConaguaNotimexLa Comisión Nacional del Agua (Conagua) tiene monitoreados 770 municipios con algún grado de afectación por la sequía y señaló que en el caso de Durango hay más de 1 millón de personas perjudicadas por la sequía extrema. Durante una entrevista por televisión con el periodista Carlos Loret de Mola, el titular de ese organismo, José Luis Luege Tamargo, dio a conocer que desde septiembre se pusieron en marcha las acciones de apoyo para la población de las 1,500 localidades afectadas. El funcionario señaló que las acciones ordenadas por el gobierno están encaminadas a mitigar el impacto de la sequía y la falta de agua potable, así como reordenar el esquema de cultivos y propiciar la siembra de otros más rentables y con menos consumo de agua. P.C. sequía, municipios, Conagua <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/28/843230-leve-freno-al>

crecimiento-en-mexico-en-2012-pero-se-avoidara-crisis-ocdeTendrá México leve freno a crecimiento para 2012; podrá evitar crisis: OCDEAfp París. México, que prosiguió en 2011 su notable recuperación económica, tendrá un ligero freno en su crecimiento en 2012, pero puede evitar una crisis que amenaza a buena parte del mundo, según el informe semestral de la OCDE sobre perspectivas económicas divulgado este lunes. El Producto Interno Bruto (PIB) mexicano crecerá 3.3 por ciento en 2012, en ligera baja respecto a 2011 (+4.0), y subirá 3.6 por ciento en 2013, según la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que reúne a 34 economías avanzadas, entre ellas Chile y México. P.C. OCDE, crecimiento económico, perspectivas económicas, crisis

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/28/9115686-abren-bolsas-europeas-con-alzas-de-hasta-4-por-posible-plan-de-ayuda-a-italia>Abren bolsas europeas con alzas de hasta 4% por posible plan de ayuda a ItaliaAfp y Reuters Fráncfort. Las principales bolsas europeas subían este lunes impulsadas por las informaciones de prensa sobre un posible rescate internacional a Italia, a pesar de sendos desmentidos del Fondo Monetario Internacional (FMI) y de la Comisión Europea. Alrededor de las 12:00 GMT, la bolsa de París ganaba 4.05 por ciento, Fráncfort 3.62, Madrid 3.52 y Londres un modesto 2.30. Milán, por su parte, subía 3.72. P.C. sistema financiero, bolsas europeas

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/28/10164054-dolar-a-la-venta-se-cotiza-en-14-06-pesos-en-bancos-baja-34-centavos>Dólar a la venta se cotiza en 14.06 pesos en bancos; baja 34 centavosNotimex México, DF. El dólar resta 34 centavos y el euro 95 frente al peso respecto al cierre previo, para ubicar sus precios a la venta en 14.06 y 19.00 pesos, en ese orden, en bancos del Distrito Federal. Al inicio de las operaciones cambiarias, los precios a la compra para las divisas son de 13.59 pesos para el billete verde y de 18.51 para la moneda europea. Por su parte, el Banco de México establece el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país en 14.2443 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/11/28/1181447-peligra-produccion-de-alimentos-por-degradacion-de-tierra-y-agua-fao>Peligra producción de alimentos por degradación de tierra y agua: FAONotimex Roma. Con 25 por ciento del total de tierras del planeta degradadas y la escasez de agua cada vez más aguda, los sistemas de producción de alimentos en todo el mundo están en peligro, advirtió hoy lunes la FAO.

“Una extensa degradación y la escasez cada vez más aguda de recursos de tierras y agua ponen en peligro varios sistemas clave de producción de alimentos en todo el mundo”, indicó un informe de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). P.C. FAO, alimentos, producción, cambio climático, agua El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/Bolsa/registra/mayor/subida/acuerdos/UE/octubre/elpepueco/20111128elpepueco_3/TesLa Bolsa registra su mayor subida desde los acuerdos de la UE de octubreEL PAÍS | Madrid 28/11/2011 La expectativa de que los países del euro muevan ficha a partir de mañana, para cuando tienen convocada una reunión de sus ministros de Economía, ha animado hoy las compras en los mercados. Al cierre, el español Ibex 35 ha avanzado un 4,59%, con lo que vuelve a recuperar la cota psicológica de los 8.000 puntos, tras su cuarta mayor subida del año. De hecho, el selectivo español, que ha avanzado en línea con el resto de Europa, no lograba un rebote mayor desde el 27 de octubre, precisamente cuando los países de la UE cerraron el que hasta ahora es el último acuerdo para dejar atrás la crisis. Con el rebote, los mercados financieros han dejado atrás los batacazos de la pasada semana, cuando las plazas de referencia internacionales registraron las mayores ventas en los últimos dos meses. Hoy, por el lado contrario, han conseguido su mayor subida diaria en un mes. En el caso del Ibex, el alza con el que ha abierto la semana le permite enjugar un 65% de los números rojos registrados entre el pasado lunes y el viernes. P.C. Europa, sistema financiero, bolsas europeas

http://www.elpais.com/articulo/economia/paro/volvera/subir/fuerza/Espana/2012/OCDE/elpepueco/20111128elpepueco_5/TesEl paro volverá a subir con fuerza en España en 2012, según la OCDEMIGUEL MORA | París 28/11/2011 Duro recorte de la OCDE a las previsiones para España. Según el último informe de situación, presentado hoy en París, la tasa de desempleo llegará al 23% en 2012 y solo mejorará "ligeramente" en 2013, mientras la actividad se "contraerá aún más" como consecuencia de "la debilidad del mercado global" y "el impacto de la crisis de la deuda sobre la confianza y las condiciones de la financiación doméstica". En solo seis meses, y con el temporal de la crisis de la deuda arreciando, la previsión de paro de la OCDE para España ha empeorado en 3,6 puntos. En mayo pasado, el organismo esperaba que el desempleo empezase a bajar en 2012 y se situase en el 19,3% de media anual el año próximo. Ahora, su previsión es una media del 22,9%, con lo que habrá momentos en que se supere el 23% y se sobrepasarán los cinco millones por amplio margen. La mejora en 2013 será mínima, hasta el 22,7%, según las previsiones del organismo. Aunque una misma tasa de paro es compatible con diferentes niveles absolutos de paro, en principio las previsiones de la OCDE apuntan a que el desempleo en España se instalará por encima de los cinco millones de parados tanto en 2012 como en 2013. En el tercer trimestre de este año, último dato disponible, la tasa de paro alcanzó el 21,5% con 4.978.300 parados. P.C. OCDE, desempleo

http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/afirma/eurozona/recesion/ve/riesgo/depresion/rompe/euro/elpepueco/20111128elpepueco_4/TesLa OCDE afirma que la eurozona está en recesión y ve riesgo de depresión si se rompe el euroMIGUEL MORA | París 28/11/2011 La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) ha avisado hoy de que, a menos que se tomen medidas políticas "contundentes" para atajar la crisis en la eurozona, las consecuencias pueden ser "devastadoras" para la economía mundial. El informe da por hecho que la Europa a 17 está ya en plena recesión (prevé una caída del PIB del 1% este trimestre y del 0,4% en el primero de 2012) y advierte a los países de la OCDE que, si los políticos europeos no actúan de forma rápida y decidida, deben "prepararse para lo peor": una situación de "sálvese quien pueda" en el que la unión monetaria podría romperse, varios países podrían quebrar "de forma desordenada". En el caso extremo, que el organismo ve improbable, se rompería el euro y el mundo entraría en "una profunda depresión". A nivel del conjunto de los países que forman el club de las economías desarrolladas, el organismo también revisa a la baja sus anteriores proyecciones. Así, si antes esperaba un avance de entre el 2,3% y el 2,8% del PIB de la OCDE, ahora estima que se quedará entre un 1,6% y un 1,9%. P.C. OCDE, eurozona, recesión, crisis

